

# Rentrée du diocèse

« Ne ralentissez pas votre élan ! »

Le 13 septembre, environ 120 personnes se sont rendues disponibles pour lancer, d'un bel élan diocésain, la nouvelle année pastorale. Après les temps forts vécus lors du Jubilé Sainte Anne, il est l'heure d'en recueillir les fruits et de les faire croître en paroisse.

Retour sur une matinée riche en rencontres et en informations.



Introduite par la prière commune de l'office de tierce, la rentrée diocésaine a alterné un temps de réunion plénière, au cours duquel Monseigneur Centène et le Père Yann Lamouroux ont introduit les objectifs de la nouvelle année pastorale, et un temps de travail en petits groupes, propice aux échanges avec les services diocésains, avant de se conclure par un temps d'annonces.

## Que l'élan du Jubilé de Sainte Anne irrigue la vie des paroisses !

Après une courte rétrospective vidéo des trois belles journées vécues lors du Grand Pardon 2025, Monseigneur Centène nous a invités à transmettre l'élan reçu du Jubilé Sainte Anne, en le diffusant dans « le cœur battant de notre Église : nos paroisses ».

« Dans notre diocèse, le réaménagement pastoral, préparé au long de la dernière décennie par les visites pastorales, a maintenu un maillage territorial dense, un nombre important de paroisses. Pourquoi ? Parce que nous croyons que ces paroisses sont les cellules de base de la vie de l'Église et qu'elles doivent être les acteurs ordinaires et dynamiques de son action. L'élan que nous avons reçu de l'année jubilaire doit maintenant porter ses fruits au plus près dans notre paroisse, qui est responsable de l'annonce, de la célébration et du service de la charité, c'est-à-dire des trois missions de l'Église au milieu des hommes, là où elle est implantée. Nourries du message de Sainte-Anne, éclairées par son flambeau, nos paroisses sont invitées par elle, comme jadis Yvon Nicolazic, à rebâtir l'Église. Et ce sont elles, nos

paroisses, au plus près des populations, qui doivent en prendre la responsabilité, en proposant à chaque homme, à chaque femme, de devenir une pierre vivante de l'édifice construit sur la pierre de fondation qu'est le Christ. » [...] « Fortes de l'impulsion reçue pendant le Jubilé, c'est aux paroisses en tant que telles de déterminer les chantiers qui leur semblent prioritaires et de les mettre en œuvre, non pas comme de simples exécutants, mais en véritables artisans d'une pastorale enracinée dans le quotidien, enracinée dans le réel, enracinée dans ce que sont véritablement nos communautés humaines. »



## Paroisses et services diocésains, en communion pour la mission

Pour réaliser les divers projets paroissiaux, et pour qu'ils puissent être menés à bien « dans l'unité du diocèse et dans la communion de toute l'Église », Monseigneur Centène a rappelé que les services diocésains sont à la disposition des paroisses : « Je vous invite à faire appel à eux, à ne pas avoir peur de la coopération : ils sont à votre service. Que ce soit en matière de catéchèse, de catéchuménat, de formation, de liturgie, de pastorale familiale ou de solidarité, nous ne sommes pas seuls et, quels que soient nos projets, nous pouvons être aidés à les réaliser. Ensemble, nous pouvons bâtir des paroisses vivantes, accueillantes et missionnaires. Des paroisses où chacun a sa place, des paroisses qui rayonneront de l'amour du Christ au plus près de chacun ».

Le Père Yann Lamouroux a alors introduit un temps d'échanges en petits groupes, au cours duquel les services diocésains ont pu recueillir les besoins des participants, leurs attentes, leurs idées, leurs questionnements, etc. Un moment privilégié, pour faire connaissance, échanger des coordonnées, développer ou entretenir les relations de collaboration et de confiance mutuelle, réfléchir à des façons de travailler ensemble. Un temps que tous ont jugé trop court, mais qui a permis de prendre contact et d'impulser de nouveaux rendez-vous.



« Ne ralentissez pas votre élan, restez dans la ferveur de l'esprit, servez le Seigneur, ayez la joie de l'espérance, tenez bon dans l'épreuve, soyez assidus dans la prière, partagez avec les fidèles qui sont dans le besoin, pratiquez l'hospitalité avec empressement. »

Lettre de St Paul aux Romains (Rm 12, 11-13)

Citée par Monseigneur Centène en conclusion de la rentrée diocésaine

## Quelques prochains événements

Pour clore la rencontre, diverses annonces ont été partagées.

- **Reprise des visites pastorales dans les doyennés.** Pendant les trois prochaines années, Monseigneur Centène rendra visite à tous les doyennés, des visites de bilan et d'encouragement : celui du Faouët a inauguré ce nouveau cycle de visites pastorales dès décembre 2023, les douze autres suivront à raison de quatre par an, en commençant, en 2025-2026, avec les doyennés de Pontivy, Lorient, Guer et Ploërmel.
- **Travailler sur la synodalité.** Dans la lignée du processus synodal qui a été entamé depuis 2021 à l'échelle des paroisses, des continents, puis de l'Église toute entière, le document final « Pour une Église synodale : communion, participation, mission » a été publié par le Vatican fin 2024. Début juillet 2025, un autre document, « pour la mise en œuvre du synode sur la synodalité », a été diffusé et sera à l'origine de nouveaux travaux au niveau diocésain jusqu'en 2027, avant la conclusion mondiale du processus en 2028. Tout ce travail sera à décliner peu à peu localement dans les GAP, les équipes pastorales de secteurs, de doyennés, etc. On aura donc l'occasion de reparler très prochainement de ces sujets.
- **Jubilé de l'Église universelle :** jusqu'à l'Épiphanie 2026. Il reste quatre mois pour célébrer le grand Jubilé de l'Incarnation « Pèlerins de l'espérance », qui forme d'ailleurs un prolongement assez naturel du Jubilé de Sainte Anne. Ce Jubilé peut se vivre par des démarches de prière dans les cinq basiliques diocésaines (Sainte-Anne-d'Auray, Notre-Dame de Joie à Pontivy, Notre-Dame du Vœu à Hennebont et Notre-Dame du Roncier à Josselin, cathédrale Saint-Pierre de Vannes) ainsi que dans les églises suivantes : Notre-Dame de Lourdes à Vannes, Notre-Dame de Victoire à Lorient, et la collégiale de Rochefort-en-Terre. Mais aussi en continuant à approfondir et pratiquer les œuvres de miséricorde. Sommet du Jubilé, Noël 2025 sera vécu dans une joie particulièrement éclatante : joie d'annoncer cette Bonne Nouvelle de la naissance du Sauveur, joie de célébrer et de prier ensemble, joie d'accueillir, d'offrir, de servir, de vivre la Fraternité.

**Formations pour la mission.** Au titre des informations générales, notons que l'annuaire diocésain pour 2025-2026 est arrivé (lire page 32), que l'Institut de formation Athénée propose cette année de nombreuses nouveautés (lire pages 12 et 13 ci-après), et que la journée diocésaine de la prévention et de la bientraitance, le 2 décembre prochain, aura cette année pour thème « Usages du numérique : entre opportunités et dangers en ligne ». Cette journée, obligatoire pour les personnes en lien direct avec des jeunes, est ouverte à tous.

Bonne année pastorale !

Sophie Bel